

#NoMásCorrupción

FAVORITA DE ALCALDÍAS Y DEFICIENTE

En el primer bimestre de 2021, tres alcaldías otorgaron contratos por más de cuatro millones de pesos a una empresa que ha sido investigada por la Contraloría General por deficiente y cobrar de más

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

Durante este 2021, tres alcaldías de la Ciudad de México que son gobernadas por políticos de Morena han favorecido con contratos millonarios a una empresa con un historial de deficiencias e irregularidades.

Se trata de Álvaro Obregón, Iztapalapa y Xochimilco; mientras que la compañía a la que han otorgado contratos es Techados y Reciclados VOT S.A. de C.V.

Durante el primer bimestre del actual ejercicio, los tres gobiernos mencionados han pagado a la empresa más de cuatro millones de pesos.

Lo anterior, pese a que autoridades fiscalizadoras locales la han investigado y hallado anomalías como el incumplimiento de trabajos y cobros en exceso.

Millones a empresa irregular

Tan solo durante enero y febrero de 2021, cada una de las tres alcaldías otorgaron un contrato a

Techados y Reciclados VOT, que en total ha recibido 4 millones 387 mil 622 pesos.

El primer acuerdo comercial es el que Iztapalapa, gobernada por Clara Brugada, le adjudicó con el folio IZTP/DGA/AD/081/2021. El documento fue otorgado a la proveedora de servicios a través de un concurso de licitación pública para la "Adquisición de compuestos químicos".

Mientras que el monto del con-

venio, firmado el pasado 15 de febrero, es de 268 mil 772 pesos.

El segundo contrato es el que se puede identificar con el folio CAPS/2021-01/014 y que la alcaldía Álvaro Obregón, que encabeza Alberto Esteva Salinas, le adjudicó a la compañía por un monto de 2 millones 325 mil pesos.

De acuerdo con la información que se puede consultar en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), la forma

de contratación fue a través de la adjudicación directa, es decir, sin concurso de licitación entre varias empresas.

A su vez, el objeto fue el "Servicio de Mantenimiento Preventivo y correctivo de los sistemas de calentamiento de bombeo y filtrado de las albercas en las instalaciones deportivas en la alcaldía Álvaro Obregón" y el acuerdo se concretó en enero.

En Xochimilco, demarcación

governada por José Carlos Acosta, se le adjudicó el contrato 02-CD-16-CS-007-2021 por un proceso de invitación restringida a Techados y Reciclados VOT para el "Servicio de mantenimiento a albercas".

El documento se celebró el 1 de enero de 2021 y se acordó como pago de la empresa el monto de un millón 793 mil 849 pesos.

Respecto a qué persona física es la que está cargo de la empresa, los documentos consultados



revelan que el representante legal es Gustavo Fidel Rojas Hernández.

Los tres contratos, dados durante un lapso de apenas dos meses, fueron adjudicados por administraciones cuyo partido político en el gobierno es Morena.

Las anomalías

Los tres contratos referidos se le otorgaron a la compañía especializada en obras e infraestructura

hidrosanitaria, aún cuando en 2018 incurrió en anomalías en servicios prestados al Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

En 2020, la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México publicó los resultados de la auditoría A-1/2020, hecha a 19 contratos celebrados por el Metro durante el año 2018 y uno en los que se hallaron anomalías, fue en el que el medio de transporte firmó con Techados y Reciclados VOT.

De acuerdo con la investigación, el Metro otorgó un convenio comercial a la compañía por 2 millones 800 mil pesos para el Mantenimiento Correctivo y Preventivo de Albercas y Cisternas del STC.

La Contraloría, al auditar el documento y los servicios prestados, encontró diversas irregularidades desde trabajos cobrados sin comprobantes hasta pagos en exceso.

El órgano fiscalizador, como

primera observación, evidenció que la contratación de Techados y Reciclados VOT no estuvo totalmente motivada y justificada porque la compañía no entregó los documentos necesarios para que se le adjudicara el convenio.

Asimismo, detalla el órgano fiscalizador local, la gerencia de Salud y Bienestar Social emitió las solicitudes de pago a la empresa. Sin embargo, no se acreditó que la compañía concluyera los trabajos acordados.

“No se tiene la certeza de que se hayan prestado los servicios en los términos y condiciones del anexo técnico del contrato y a entera satisfacción del STC,

originándose un monto por aclarar de 2 millones 699 mil pesos”, menciona la auditoría.

Lo anterior significa que no había constancia del cumplimiento del 90 por ciento del contrato.

Y la última anomalía, es que el órgano supervisor del gasto público local encontró que Techados y Reciclados VOT duplicó cobros por 200 mil pesos.

La dependencia fiscalizadora del gasto hizo diversas recomendaciones; la primera es exhibir la documentación comprobatoria de la prestación de los servicios por parte de las áreas usuarias; la segunda, remitir las bitácoras o actas de los trabajos elaborados y; por último, recuperar el pago en exceso cobrado por la empresa.

Sin embargo, en el Portal de Obligaciones de Transparencia del Metro (donde se puede consultar la auditoría), no se encuentra información sobre el cumplimiento de las recomendaciones mencionadas.

Álvaro Obregón, Iztapalapa y Xochimilco han otorgado contratos por más de 4 millones de pesos a una empresa con un historial de anomalías, Techados y Reciclados VOT

La compañía está especializada en obras e infraestructura hidrosanitaria y en 2018 incurrió en anomalías en servicios prestados al STC Metro



Empresa incumplida

En 2020, la Contraloría General de la capital investigó y halló que la empresa incurrió en diversas anomalías al prestar servicios al STC Metro

- Sin documentos que justifiquen la contratación
- No se pudo comprobar la realización del 90 por ciento de los trabajos prestados
- Cobros duplicados





En 2020, la alcaldía Magdalena Contreras también le dio un contrato a la empresa Techados y Reciclados VOT por 400 mil pesos.



PLANTEA MONREAL REFORMAS

ASEGURA QUE EL 6 DE JUNIO NO TRAICIONÓ A MORENA.

“QUE CADA UNO ASUMA SU RESPONSABILIDAD”

Rechaza Monreal haber traicionado a Morena en la capital

El líder del partido guinda en el Senado dice que no es tiempo para pensar en 2024

EDUARDO ORTEGA
eortega@elfinanciero.com.mx

En la elección del 6 de junio “no traicioné” a Morena para que perdiera no sólo en la alcaldía Cuauhtémoc, sino en la Ciudad de México, donde la coalición Va por México ganó 10 alcaldías, aseguró el líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal.

En un encuentro a distancia con los integrantes de su bancada, el legislador zacatecano presentó un borrador de la agenda prioritaria para la 65ª Legislatura, la cual contempla reformas constitucionales en materias electoral, red eléctrica nacional integrada, Guardia Nacional y mecanismos de rendición de cuentas de órganos autónomos.

Al término del encuentro, al ser cuestionado sobre si el choque entre el canciller Marcelo Ebrard y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por la Línea 12 del Metro, le favorece en sus aspiraciones presidenciales, aseguró que no piensa en ello, porque no es el tiempo y soltó: “Aquel que se atreva a adelantar los ritmos y los tiempos no es sino un suicida político, y yo no lo soy”.

El presidente de la Junta de Coordinación Política rechazó además que haya un desencuentro con el presidente López Obrador y anticipó que

“no lo habrá”, ya que incluso se reúne con él cada ocho o 10 días para revisar la agenda legislativa.

Ante los resultados electorales en la capital, aclaró que no pide la renuncia del líder nacional del partido, Mario Delgado, ni de la secretaria general, Citlalli Hernández, aunque sí planteó la necesidad de realizar una reunión presencial con la dirigencia y los miembros del Comité Nacional, ya que, consideró, es necesario revisar los procedimientos de selección de candidatos y contemplar la afiliación abierta y libre, así como reestructurar los liderazgos que ya están vencidos.

“No me sumo a los coros de linchamiento, ni soy ni estoy dispuesto a ser chivo expiatorio de nadie; que cada quien asuma su responsabilidad y que cada uno asuma su propia respuesta frente a los acontecimientos”, agregó.

Reconoció que si bien conoce a la alcaldesa electa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, postulada por la alianza del PAN, PRI y PRD y quien ganó la elección a la morenista Dolores Padierna, nunca ha sido su colaboradora.

“La conozco, y ella intentó ser diputada por un distrito en Azcapotzalco, por Morena. No le dieron oportunidad, la excluyeron. Y luego quiso ser diputada de Morena en un distrito de la Cuauhtémoc, y tampoco le dieron

oportunidad. Al final ella decidió aceptar una invitación de este grupo de partidos y ahí están los resultados”, refirió.



“Aquel que se atreva a adelantar ritmos y tiempos no es sino un suicida político, y yo no lo soy”

RICARDO MONREAL
Líder de Morena en el Senado



ACLARACIÓN. Ricardo Monreal, líder de la Jucópo del Senado, ayer.

